

Nueva guerra de las galaxias



Mara Venegas Weisse
*Filósofa, Cronista,
Orientadora, Magister en
Ed. Universidad Mayor*

Queridos Lectores/as: Me recuerdo de 1990 en adelante y la Guerra del Golfo en tres etapas. Por primera vez vimos por televisión los misiles a las 6 de la tarde hora chilena, y ya en las noticias había sido anunciado: "Vea la guerra en vivo y en directo"- quedé estupefacta-.

Hoy después de más de tres décadas el conflicto en el Oriente Medio vuelve. Esta vez con drones desde Irak a Israel -se dice que enviaron más de trecientos- también la hora del impacto fue dada.

No voy a explayarme en el cómo, pues todos ustedes pudieron verlo. Sólo haré un breve comentario de las consecuencias. Las consecuencias son humanas y geopolíticas.

Me impactó el contacto con el director para asun-

tos de los chilenos en Israel -que son 10.000-. Muchos jóvenes chilenos están peleando por una guerra que no es suya, en Israel. El planteó que:

- El embajador fue llamado a consulta por el presidente en octubre- después de los sucesos en que Israel las emprendió contra todo lo que se moviera en la Franja de Gaza. El embajador no volvió, solo hay un Cónsul recién llegado que "no conoce a nadie".

- Esta escalada de Irán fue en respuesta al ataque de Israel al consulado de Irán en Siria, que dejó a siete oficiales de alto rango muertos.

- La conformación en el mapa geopolítico quedó: Siria, Irán, Irak y Yemen a favor de Hamas y sus aliados.

Se esperaba la respuesta de Benjamín Netanyahu y del presidente Biden de Estados Unidos -pero no vino. Y no vino por el cariz que la guerra podía tomar. Aunque Irán dice no tener arma nuclear; la tiene -lo saben sus contrarios. En el caso que tuvieran que responder se conflagraría la Tercera guerra mundial y ello es muy peligroso para la subsistencia de nuestro mundo.

Como dijo mi exalumno teniente CrI. Branco Versalovic de la Academia de estudios estratégicos del ejército: "Las variables son muchas y el peligro uno sólo"